



新大陸の伝説？プールの日は寒い！

1993.9/6
-発行-オ159号
二ぶし作業所
宇都宮市柳田町1401
☎0286(82)1911

けやき作業所では、毎月を開いています。これは私でいたちけやきの職員が行つて保護者と職員では、懇談会である指導の実践の報告の場では力が見えきれない問題を保護者のみなさんに相談につけてもらえる場として開催されています。また、保護者の要望も受け入れる場として位置づけています。このところ職員からのお願いが多いようです。今、いき検討されていけるのが、けやき総会であります。と着々と準備が進められ、成田高志（成田）にむけ発起人会を結成して成田市にあります。作業所の後援会結成につきで、その懇談会で、今、総会です。九月一日結成に成田市にあります。

卷之二

（けやき編）七月二〇日（火）それはほのぼのとした意で天気の中へ突然起こりました。リサイクル班は外で作業してしまいましたが、その時「あつ」という声とともにチヤボは脱走してしまいました。金田さんがえさを用いて扉を開きました。そこまでは良かつた大橋さんも手伝い大格闘。森の中を追いかけまわし二〇分が過ぎようとしたその時、しげみの中で身動きが取れなくなつたチヤボを大橋さんが無事捕獲、作戦終了となになりました。けやき＆こぶしのみなさん！チヤボにえさをあげると、十分享注意してください。もし脱走したときには大橋さんを呼ぶといいかも！（山室カおり）

（こぶし編）八月一一日の二日間、こぶしでは草刈りをしました。今年は冷夏といつてもポストと同じく、茂つた草の中に蛇の抜けがらが落ちていていた。日陰で草刈りの格好だけの仲間、でも少しろい仲間といふ仲間と一緒にいるアをいい。輪車で運ぶかつた草を熊好だりして、それを抜いていいのを育つていい。仲間で集めたりしたのもおもしろい。暑い中で食す

私は初めて障害者と接することができました。手足生懸命やつてゐる姿を見めて、なにが自由に動かせなくて心を動かされましした。始めて、なにが自分なりに一生懸命生きるのだろうと思うと、少しおどろいたけれど、驚くほどころか今まで楽しむなにつけてきます。この行事で一番印象に残つたことは、手打ちをくらつたことです。その時は何故みたいに分からなかつたが、後にどうして私に対する愛情表現したことには気がつきまし

去る八月九日、第三回の宇都宮市立豊郷中学校福祉の体験学習がこぶしを利用して行われました。自ら希望して参加したと迎車から降りてくるとチラ見覚えのある笑顔が混じります。三〇分間のオリエンテーションのあと、各作業班はグリル工芸班に分かれました。班に入つていいきました。リサイクル班に入つて椅子たのにはまず女のお子たち。車を押したりしなが、がらりつも散歩コースへ。坂道や砂利道に進まづ四苦八苦思うようにあります。しかしソースへ。公園に到着、シソウ本當二条

少しきまし。最後にこのふるの仲間たち等々と、こちらが感動してしまふ。しかし、その仲間たちからは各作業班長からお礼の言葉をおくり、そして豊郷中の生徒さんたちからは一日を過ごして、「暑い中一生懸命お仕事をして偉いと思いまして」と、「たいいへんなのに真剣にやつていて半端じゃないなと思いました」など、単純作業なのにみんな飽きないでやつていいる分だけ心しました。自分たち飽きてしまふ。麦茶と氷菓キヤンディを口にはこびながら、こぶしの仲間たちからは各作業班長からお礼の言葉をおくり、そして豊郷中の生徒さんたちからは一日を過ごして、「暑い中一生懸命お仕事をして偉いと思いまして」と、「たいいへんなのに真剣にやつていて半端じゃないなと思いました」など、単純作業なのにみんな飽きないでやつていいる分だけ心しました。自分たち飽きてしまふ。麦茶と氷菓キヤンディを口にはこびながら、こ

交流会となりました。豊郷中の皆さん本当にありがとうございました。せひまた来て下さいネ！」
「中学生の帰つたあと、職員の間ではこんな会話がありました。
「どんな風に育てたら、みんなにステキな中学生になれるのかなあ？」
「自分の子もあんなになつたらいなあう」
こぼれ話しその2
さてぎな中学生がいる学校だと感心していると、職員の齊藤宏江さんの出身中学Ⅱ豊郷中でした！。
（鈴木順子）
中学生が感想文を寄せてく
れましたので紹介します。

中学生ハフー全開に田倒

つた生徒さんたちは、手を油で汚しながら、そして指先の痛みを感じながらの作業

が“糸を巻き巻き”手の
ひらを太陽に“他数曲を、
豊郷中の皆さんには、校歌“



(単語や歌を口にして
が口癖。散歩のときは
「」といって追いかけら
向田英治君(一七才)

今、益子養護学校中等部を卒業した。まだあるおじぞうさんへ仲間に呼ばれています。入所したのが今では休みしなかりは言葉も余り口にされません。前向いて喜んでいます。「マサンも来い！」と人見知りで声を出すことはあります。今では大きな声で仲間の名前を呼んだり、元気です。直井君の畠へ向う時、大歩いで歩いていきなり声を出します。今では大きなかつたのが今では休みしなかります。前向いて喜んでいます。マサンも来い！」と人見知りで声を出すことはあります。今では大きな声で仲間の名前を呼んだり、元気です。直井君の畠へ向う時、大歩いで歩いていきなり声を出します。今では大きなかつたのが今では休みしなかります。前向いて喜んでいます。マサンも来い！」



森下 あゆみさん（二六才）・リサイクル班

嬉しいときは飛び上
がつて、その喜びを体い
っぱい使つて表現してい
ます。歌の時間はリクエ
ストも連発、仲間の名前
もとび出し、楽しいおし
のもちもう少しです。

はじめまして！ヨロシクおねがいします

ところから、いよいよ話ができました。午後六時ごろから交流会になつたのでござります。翌朝、台風が接近してしまった。少しでも早くこぶしに帰りたい! 朝食の準備にとりかかるが、六時前から朝食を食べながら帰る準備を始めました。八時半ころには渋滞もなく途中、那須工場を出発しました。サーキュス工場で休憩し、お昼過ぎにこぶしに到着しました。

「自立の時代をむかえて」

況のくていふで變わつたな。トありまます。それは、街の中へと通う姿を普段見ることです。信号や、車、通行に見ゆることです。障害者が作業所に障害者へと通う姿を普段見ゆることです。福祉の現場に現れる障害者の状態が、年近い二〇年ほど前にあります。

ういたいつ分、らも 思藤ン加とぬのわのしずういを
こ中ちく、の一れまついをはと察複はがにた、な彼な
の身が。すす歩なれらま内親平せ雑親子、。仕姿女くい
ごな誓そべが一い、いすに等らなにをま健事を見送る
ろのわれてす歩目自けででながのがを標分どすはく障入しふに一み。
。なて害がさみ手人んいは省自をしをでな
か年立つはのとらでししいつ掲げで思藤女私て

三日	(金)	けやき
四日	(土)	食事会
八日	(水)	職員会議
〇日	(木)	宿泊訓練
一〇日	(金)	一〇日(金)
一日	(土)	休所日
二日	(日)	実行委員会
五日	(火)	バザー
六日	(水)	やき後援会
（日）	（木）	代休会
買い物	曜日	発足総会
作業所	（火、二六日）	職員会議
訓練		支援会

会問題が凝縮したものと社障害者問題はそれこそ社会に大きな壁です。道程もとてつもなく長いです。
べき人たちが手をつなぐと
いうのも並大抵のことでは
ないとと思うのです。だからこそ障害者の運動
が大人も本物ゆくのかもし
れの過程で私たちは大人も本物ゆくのかもし
ません。